

# Incendio afectó a torre de UPC del HRA y obligó a la evacuación de 2.600 personas

**EMERGENCIA.** Al siniestro acudieron siete compañías de bomberos. No se reportaron afectados.

Macarena Saavedra Ledezma  
 cronica@mercurioantofagasta.cl

Fueron siete las compañías de Bomberos que durante la mañana de ayer concurrieron hasta las inmediaciones del Hospital Regional de Antofagasta debido a un incendio que se gestó en el inmueble. Según detalló el director del establecimiento, doctor Antonio Zapata, el siniestro afectó a la torre de climatización ubicada en el cuarto piso, lo que generó la evacuación de más de 2.600 personas entre funcionarios y pacientes.

Respecto a las causas, desde el HRA informaron que, "se logró controlar un incendio en una sala de equipos de enfriamiento, ubicada en el cuarto piso del hospital, específicamente en el edificio UPC sector piso mecánico, el cual se originó debido a una chispa provocada por trabajos de mantenimiento correctivo en la zona".

La evacuación preventiva fue coordinada por el Hospital y el Sistema Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred), permitiendo que los usuarios presentes salieran del recinto sin registrar personas lesionadas.

Asimismo, el incendio fue controlado por el Cuerpo de Bomberos de Antofagasta a las 11:45 horas, con la participación más de 120 voluntarios, así lo informó el comandante del Cuerpo de Bomberos de Antofagasta, Patricio Maffet.

"Fuimos alertados por la central de alarma por fuego en un cuarto piso en el sector de climatización y al llegar al lugar desde las unidades se coordinó la evacuación con todo el comando incidente del hospital. Afortunadamente se pudo controlar a tiempo y en total concurrieron a la emergencia siete compañías de la institución, que sería en el orden de 120 bomberos que estuvieron en el lugar", informó Maffet.

## PACIENTES TRASLADADAS

A pesar de que en el comunicado se indica que "complace informar que no se registraron lesionados entre pacientes, funcionarios ni visitantes presentes en el hospital". Si se de-



LA EMERGENCIA OBLIGÓ LA EVACUACIÓN DE ALGUNOS PACIENTES A LA CLÍNICA BUPA ANTOFAGASTA.

"Se logró controlar un incendio en una sala de equipos de enfriamiento, ubicada en el cuarto piso del hospital, específicamente en el edificio UPC".

**Dr. Antonio Zapata**  
 Director HRA

"Afortunadamente se pudo controlar a tiempo y en total concurrieron a la emergencia siete compañías de la institución".

**Patricio Maffet**  
 Cmdte. Bomberos

bió realizar traslados de pacientes hacia un recinto privado para su atención.

Hubo dos pacientes femeninas que ingresaron a urgencia con trabajo de parto y por tema del incendio no se pudieron atender, por lo que fueron trasladadas, a través del equipo de Samu, hacia la Clínica Bupa Antofagasta para la seguridad de las pacientes", confirmó Antonio Zapata, director del HRA.

## NO SONÓ LA ALARMA

Mientras que, tanto pacientes y trabajadores concordaron que la evacuación se realizó de manera rápida, apuntaron a que en distintas áreas no se escuchó una alarma de incendio, sino que la alerta fue por medio de voz y después a través de megafonos.

Francisco es funcionario del hospital y, al momento del siniestro, se encontraba en el quinto piso.

"Donde estaba no sonó la alarma y una vez que dieron el aviso y se comenzó a ver el humo, nos movimos porque inicialmente nadie sabía dónde era. Se demoraron en dar aviso de evacuación y ya una vez abajo, quizás por el desconcierto de lo que estaba pasando, los equipos se perdieron, unos chocaban con otros no se respetaban las líneas, había un poco de caos", relató.

Por otra parte, José es paciente y se encontraba en el sector C del séptimo piso cuando inició el siniestro. Reconoce que, si bien no hubo alarma, mediante megafono se escuchaba el llamado a evacuar,



EL SINIESTRO SE GENERÓ EN EL CUARTO PISO EN EL SECTOR DEL EDIFICIO DE LA UNIDAD DE PACIENTE CRÍTICO.

proceso que se realizó de forma expedita.

"Fue todo muy ordenado, cuando empezó había mucho humo dentro de las salas, pero nos dimos cuenta rápido y el personal del hospital actuó inmediatamente, nos evacuaron rápido por las escaleras", dijo.

Al consultar al respecto al director del HRA, este "estamos haciendo el catastro de la gravedad de los funcionarios y

pacientes, se va a hacer un análisis como se hace en estas situaciones de urgencia, un análisis retrospectivo por si hubo alguna falla, por el momento no hubo ninguna afectación ni a pacientes ni funcionarios que es lo que nos importa".

Finalmente, desde el recinto médico se dio a conocer que el reintegro de pacientes inició pasadas las 12 del mediodía y se priorizando la readmisión de pa-

cientes psiquiátricos y aquellos con condiciones de mayor complejidad, pero sin riesgo vital.

Respecto a las consultas con especialistas, procedimientos, toma de muestras, entrega de horas, entrega de medicamentos de farmacia u otras prestaciones que fueron suspendidas por la emergencia, estas serán reprogramadas a partir del día lunes 25 de noviembre del presente año. ☞